

## Bericht des Jungen Forums

Der Vorstand der DWG hat trotz seiner sicherlich erhaltenden eigenen Jugendlichkeit beschlossen, ein „Junges Forum“ innerhalb der DWG zu gründen.

Anfang 2011 erhielt ich dann die Ehre und Aufgabe, ein solches Forum zu gründen. Das Ziel des Forums soll sein, die Interessen der jüngeren Mitglieder unserer Gesellschaft dauerhaft und nachdrücklich zu vertreten.

Mittlerweile haben sich 21 Kollegen aus den Fachgebieten Neurochirurgie, Orthopädie und Unfallchirurgie dem Jungen Forum angeschlossen. Alle eint das Interesse an der Wirbelsäule und der Wille, die interdisziplinäre Zusammenarbeit unter dem Dach der DWG zu fördern.

Nach einem ersten Ideenaustausch haben wir uns auf die folgenden Themen verständigt:

1. Hospitationsmöglichkeiten bzw. Fellowship-Programme innerhalb Deutschlands
2. Einstieg in das wissenschaftliche Arbeiten (Multicenter-Studien, Anschluss an Studienzentren von Universitäten, Hilfe bei der Erstellung von Studienprotokollen)
3. Aufbau eines Netzwerkes innerhalb des jungen Forums für Falldiskussionen, Einholung von Ratschlägen/Tipps
4. Weiterbildung (DWG-Curriculum und Kurse anderer Fachgesellschaften)
5. Organisation von Weiterbildungskursen gemäß des DWG-Curriculums durch das Junge Forum
6. Referentenausbildung: Schulung von Nachwuchsdozenten für die Kurse einschl. Festlegung von didaktischen Standards für Vorträge/Kurse
7. Junges Forum als Teil der DWG-Jahrestagungen mit eigener Sitzung ab 2012 für Assistenzärzte, Doktoranden etc. mit ggfs. eigenem Nachwuchspreis

Inzwischen sind die Themen auch schon inhaltlich weiter entwickelt worden und Mitglieder des Jungen Forums bereiten in Kleingruppen diverse Projekte vor.

Ein sichtbares Beispiel ist die Hospitationsbörse, die man schon jetzt über die Website der DWG erreicht. Hospitationen von unterschiedlicher Dauer in geeigneten Kliniken können so unbürokratisch organisiert werden.

Die DWG ist jung im doppelten Sinne. Die Mitglieder des Jungen Forums haben viele gute Ideen und wir können sicher sein, dass unsere Gesellschaft von diesem Elan profitieren wird. Noch einmal möchte ich alle „jungen“ Mitglieder motivieren, sich mit uns in der DWG zu engagieren.

Eine offizielle Vorstellung und Einführung in die Arbeit des Jungen Forums wird es im Hauptprogramm auf der DWG-Jahrestagung am **Donnerstag, 8.12. um 10.15 Uhr im Saal 3** im Anschluss an die Session 1 geben. Alle DWG-Teilnehmer sind hierzu herzlich eingeladen.

Außerdem möchte ich gerne alle an einer Mitarbeit Interessierten zu einem Treffen des Jungen Forums am **Freitag, 9.12. um 15 Uhr im Raum B2.2 (1. OG)** einladen.

Als ersten kleinen sichtbaren Erfolg unserer Arbeit werden wir einen Frühstücks-Workshop mit dem Thema „Wissenschaftliches Arbeiten – von der Idee bis zum Abstrakt“ am Samstag, 10.12. um 8.00 Uhr in Saal 16 anbieten. Wir werden Tipps und Richtlinien für das wissenschaftliche Arbeiten vermitteln und über zukünftige gemeinsame Studien / Projekte sprechen. Der Workshop ist natürlich kostenfrei.

Dr. K. Schnake

Leiter des Jungen Forums